

Además de la inseguridad

Altos costos de insumos pega a 77% de productores agropecuarios

De acuerdo con los resultados adicionales del Censo Agropecuario 2022 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), hasta 77.1% de los productores agropecuarios en México aseguró tener alguna afectación en su actividad por problemáticas que van desde el alto costo de los insumos, los bajos precios de venta, la calidad del suelo y hasta la inseguridad.

Las entidades que más incidencias reportaron son Baja California con 92.9% y Aguascalientes con 91.3%. mientras que las que menos dificultades reportaron son Nuevo León con 62.7%, San Luis Potosí con 67.4% y Ciudad de México con 68.5 por ciento.

Para la realización de la encuesta se tomaron en cuenta 12 variables de problemas a las que se enfrentaron los dueños de parcelas que van desde dos hasta más de 2,500 hectáreas; del total de encuestados 88.8% afirmó que su producción se ha visto mermada por los altos costos de insumos y servicios.

En la mitad de las entidades del país, más del 90% de los productores agropecuarios vio sus operaciones impactadas por

los altos costos, encabezados por Jalisco con 95.9%, en segundo lugar Morelos con 95.4%, seguido de Durango con 94.9 por ciento. Mientras que San Luis Potosí, Nuevo León y Ciudad de México, con porcentajes que van de 74 a 77%, son los menos perjudicados.

Además, los productores deben lidiar con la baja de precios o disminución de ventas a causa de la pandemia del Covid-19, que es el segundo apuro a nivel nacional con un 40.2% de reportes. Del total de entidades, la Ciudad de México es la principal con 62.4% de los encuestados aquejados.

El tercer factor más denunciado por los productores es la pérdida de fertilidad del suelo, con 29.9% a nivel nacional; del total de encuestados en el Estado de México el 40.1% dijo tener este problema.

TAMBIÉN REPERCUTEN, SEQUÍA, INSEGURIDAD Y DIFICULTADES PARA LA TRANSPORTACIÓN

La inseguridad y dificultades para la transportación ocupan el cuarto y quinto lugar, respectivamente, entre los inconvenientes reconocidos por los

productores agropecuarios en territorio nacional; la Ciudad de México concentra 56.5% del total de los encuestados en la capital con problemas de inseguridad. Mientras que 36.4% de los productores de Guerrero tuvo dificultades para el transporte de su mercancía.

Los que mayores daños tienen por inseguridad son quienes trabajan parcelas de más de 1,000 hectáreas, situación que se replica en Aguascalientes, Nayarit Quintana Roo, Tlaxcala y Veracruz, estados donde el 100% de los grandes productores reportaron esta incidencia.

También en 17 de las 32 de las entidades el 100% de los grandes productores respondió que los altos costos de insumos y servicios impactaron su actividad agropecuaria; de este grupo también el 100% en los estados de Querétaro y Quintana Roo dijo que tuvo afectaciones por otras cuatro variables.

Por la temporalidad, en el Censo Agropecuario 2022 ya no se incluyó el impacto en los productores agropecuarios de la sequía en el 2023 y en lo que va del presente año.



Claudia Sheinbaum anunció que Rosa Icela Rodríguez será la próxima secretaria de Gobernación; Mario Delgado será titular de la SEP; Ariadna Montiel continuará al frente de Bienestar y Omar García Harfuch será el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana.

Anuncia Sheinbaum otros 4 nombramientos

Rosa Icela Rodríguez será la próxima titular de Gobernación

- García Harfuch, secretario de Seguridad federal, y Mario Delgado va a la SEP

Rosa Icela Rodríguez, actual titular de Seguridad y Protección Ciudadana, será la titular de la Secretaría de Gobernación (Segob) de la próxima administración de Claudia Sheinbaum, con lo que el principal cargo de su gabinete quedará en manos de uno de los perfiles más cercanos al presidente, Andrés Manuel López Obrador.

Rodríguez es jefa de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) desde octubre de 2020, por lo que se considera una de las funcionarias preferidas de AMLO, y antes fue secretaria de Gobierno de la Ciudad de México (2018-2020) en el mandato local de Sheinbaum (2018-2023), de quien también es cercana.

La Segob es el cargo más importante del Gobierno de México después de la presidencia, pues su titular está encargada de sustituir al mandatario en caso de ausencia, de conducir la política interior, de implementar las me-

didias migratorias y de negociar con sindicatos, empresas, gobernadores y los otros poderes.

“Tiene una vasta experiencia y hemos trabajado juntas y sé que va a desempeñar de manera excelente y con mucho profesionalismo y honestidad la Secretaría de Gobernación”, declaró Sheinbaum al anunciarla en un evento en la Ciudad de México.

Como secretaria de Seguridad del Gobierno federal, Rodríguez ha recibido críticas porque no se ha resuelto la crisis de violencia, con un acumulado de más de 184,000 homicidios en lo que va del sexenio de AMLO (2018-2024).

Mientras que la oposición la ha acusado de ceder las tareas de seguridad pública a las Fuerzas Armadas, pues la Guardia Nacional, creada por el presidente como un cuerpo civil en la práctica obedece a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), aunque aún falta una reforma constitucional para ofi-

cializar esta gestión. La mandataria electa, quien será la primera presidenta de México, resaltó que Rodríguez, “por supuesto, es la primera mujer en la historia de México en ejercer este cargo” de Seguridad.

Rodríguez fue el principal nombramiento del tercer anuncio de gabinete de Sheinbaum, quien asumirá el 1 de octubre y aún necesita nombrar titular de dependencias clave como Trabajo, Defensa y Marina.

La funcionaria prometió continuar con el “segundo piso de la Cuarta Transformación de México”, en referencia al movimiento político de López Obrador.

“Es un privilegio caminar a su lado como primera mujer presidenta en la historia de nuestro país, con usted llegamos todas juntas, abuelas, madres e hijas, una alta responsabilidad, como la que me confía ahora, requiere un alto compromiso también”, declaró Rodríguez.



La mayoría productores agropecuarios en México son afectados en su actividad por problemáticas que van desde el alto costo de los insumos, los bajos precios de venta, la calidad del suelo y hasta la inseguridad.